

Spatenstich für das Glasfasernetz in Dogern

Stiegeler investiert in der Gemeinde rund 3 Millionen Euro in den Breitbandausbau

Dogern, 11. Dezember 2023. Der Ausbau des Glasfasernetzes in Dogern geht in die heiße Phase. Mit dem symbolischen Spatenstich am 11. Dezember startet das Bauprojekt durch die Firma TGB aus Darmstadt. Die Gemeinde am Hochrhein wird – abgesehen vom Gewerbegebiet, das schon über eine gute Infrastruktur verfügt – flächendeckend ausgebaut. Dadurch können alle Gebäude, die einen Hausanschluss beantragt haben, später von Stiegeler mit schnellem und zuverlässigem Internet, Telefon und Fernsehen über Glasfaser versorgt werden.

„Es geht los.“ Unter diesem Motto stand der Spatenstich für den Glasfaserausbau in Dogern. Dazu kamen am Montag, 11. Dezember 2023, Bürgermeister Fabian Prause, Geschäftsführer Felix Stiegeler, Niki Gehlen (Leiter der Netzentwicklung beim Schönauer Internetanbieter) sowie Vertreter der ausführenden Baufirma TBG aus Darmstadt und dem Planungsbüro, der Hardy Gutmann GmbH, beim Bereitstellungsort in der Rheinstraße zusammen.

„Aufgrund der wirtschaftlich unsicheren Lage in den letzten zwei Jahren haben wir den Baustart in Dogern etwas nach hinten verschoben. Es war jedoch nie eine Option, die Ausbausatzung zu widerrufen“, sagte Geschäftsführer Felix Stiegeler. „Daher freuen wir uns wirklich sehr, dass es in Dogern nun losgeht“, ergänzte Niki Gehlen, der von einer neuen Herangehensweise beim Ausbau berichtete. „Wir bauen in insgesamt zwölf eigenständigen Clustern.“ Der Vorteil: Sobald die Tiefbauarbeiten in einem Cluster beendet sind und die Glasfaser eingeblasen ist, können die Haushalte dort bereits mit schnellem und zuverlässigem Internet versorgt werden. Vorarbeiten sowie die Planung der ersten Hausanschlüsse wurden bereits durchgeführt. Die ersten Tiefbauarbeiten werden aufgrund des Wintereinbruchs auf Anfang des kommenden Jahres verschoben.

Derzeit ist geplant, dass bis zum Ende 2024 alle Hausanschlüsse fertiggestellt und betriebsbereit sind. Stiegeler investiert rund 3 Mio. € in den Ausbau des Glasfasernetzes. „Es freut uns sehr, dass es nun endlich losgeht und auch wir in Dogern bald mit Highspeed durchs Netz surfen können. Wir sind sehr dankbar, dass Stiegeler den Breitbandausbau in Dogern eigenwirtschaftlich vorantreibt“, sagte Bürgermeister Fabian Prause anlässlich des Spatenstichs.

Insgesamt haben in Dogern bereits 325 Eigentümerinnen und Eigentümer einen Hausanschlussvertrag mit Stiegeler abgeschlossen, was bedeutet, dass künftig mehr als 600 Haushalte mit Internet über Glasfaser versorgt werden können. Das entspricht einer Abschlussquote von 56 %. „Diese Zahlen können sich wirklich sehen lassen“, zeigte sich Niki Gehlen zufrieden mit der Vorvermarktungsphase. In den Neubaugebieten „In der Ewies“ und „Obere Hatteläcker II“ sind zudem bereits Leerrohre verlegt, um die entstehenden Häuser zukünftig über Glasfaser versorgen zu können.

Solange eine Straße nur aufgegraben wird, besteht weiter die Möglichkeit, sich den direkten Anschluss ans Glasfasernetz für 1.980 € (bzw. 980 € bei gleichzeitigem Abschluss eines Signallieferungsvertrags) zu sichern. Danach werden die realen Kosten fällig – je nach Aufwand zwischen 3.500 und 7.000 €. „Erfahrungsgemäß steigt die Abschlussquote noch einmal an, sobald die Bagger rollen“, sagte Felix Stiegeler und rührte in diesem Zuge noch einmal die Werbetrommel für einen Glasfaseranschluss. „Glasfaser ist witterungsabhängig, zuverlässig und es kommt die genau die gebuchte Geschwindigkeit beim Kunden an – ich kann daher nur dazu raten, sich einen günstigen und zukunftsfähigen Hausanschluss legen zu lassen“, sagte er. Das Stiegeler-Team wird zu Jahresbeginn nochmals mit verschiedenen Beratungsangeboten vor Ort sein.

Das kupferbasierte DSL-Netz in Dogern, über das Stiegeler seine Kunden mit Internet und Telefon versorgt, soll mittelfristig abgeschaltet werden. Schon jetzt werden DSL-Neuanlüsse nur noch in

Verbindung mit dem Abschluss einen FTTH-Signallieferungsvertrags angeboten. Sobald das Glasfasernetz dann in Betrieb ist, können keine neuen DSL-Verträge mehr gebucht werden.

Über Stiegeler:

Seit über 15 Jahren versorgt Stiegeler seine Privat- und Geschäftskunden im ländlichen Raum mit Internet, Telefon und Fernsehen. Damit einhergehend treibt das Schönauer Unternehmen den Ausbau moderner Glasfasernetze voran und berät hierfür auch Kommunen sowie Verbände.

Geschäftskunden profitieren von einem Angebot spezieller Leistungen und individuellen Lösungen, z. B. für Free WiFi.

Aktuell werden rund 50.000 Haushalte und Firmen in zahlreichen Landkreisen Südbadens mit Internet, Telefon und Fernsehen versorgt. Vielfältige Tarife sorgen für ein optimales Angebot rund um das Thema vernetztes Leben und Arbeiten.

Pressekontakt:

Stiegeler Internet Service GmbH

Felix Gieger

+49 7673 88899-75

f.gieger@stiegeler.com

stiegeler.com